



Protokoll der Mitgliederversammlung des SFE vom 2. Mai 2001

Ort: Zentrum Gersag, Emmenbrücke

Zeit: 19.30 – 22.00 Uhr

Sitzungsleitung: Co-Präsidium: Luzius Hafen, Roland Fischer

Anwesend: 40 Mitglieder

1. Begrüssung/Referat Werner Stalder

Die beiden Co-Präsidenten begrüssen die 40 Anwesenden. Mit dem sich abzeichnenden NEIN zum Regionalflughafen der Befragung in Emmen ist ein erster Teilerfolg für den SFE zu verzeichnen. Die dadurch nötige Anpassung des Tätigkeitsprogramms ist mit ein Hauptgrund für die Ansetzung der ausser-ordentlichen Mitgliederversammlung.

In seinem Referat zum Thema "Lärm, seine Messung und Folgen" illustriert Werner Stalder, Emmenbrücke, eindrücklich die Konsequenzen von Lärmmessungen und deren objektive und subjektive Aussagekraft bezüglich der Wahrnehmung. Schlussfolgerung: Das NEIN zum Regionalflughafen ist aus dieser Optik die logische Konsequenz. Ebenso die Grenzziehung betreffend Flugbetriebszeiten und Flugbewegungen.

2. Protokoll der GV vom 22.11.2000/Zwischenbericht des Vorstandes

Das von Luzius Hafen verfasste Protokoll der Gründungsversammlung vom 22. Nov. 00 wird ohne Gegenstimme genehmigt.

Die im Dezember und Januar angelaufene Informations- und Aufklärungskampagne des SFE in Zeitungen, in Briefen an Bundesdepartemente, den Regierungsrat und an Gemeinderäte, Quartiervereine und Parteien der Agglomeration hat Wirkung gezeigt: Den Plänen der IG Aviatik erwuchs ein breiter Widerstand. Dies hat sich in den Reaktionen an diversen Veranstaltungen bestätigt. Auch beim Ausgang der Volksbefragung wird ein klares NEIN erwartet.

Mitgliederbestand per 30.4.01: 210 Einzelmitglieder, 112 Familienmitglieder, 12 Kollektivmitglieder: d.h., der SFE vertritt weit über 1'000 Personen.

Peter Lerch orientiert über eine gesunde Finanzlage des SFE, die vor allem auch deshalb positiv ausfällt, weil die Kampagne weniger aufwändig gestaltet werden musste als vorgesehen.

3. Neuwahlen in den Vorstand

Als neue Vorstandsmitglieder werden einstimmig gewählt:

Ineichen Markus, Emmen; Stocker Urs, Emmenbrücke; Wampfler Willi, Littau.

Herzliche Gratulation! Die drei Neugewählten hatten sich bereits seit Dezember 2000 aktiv im Vorstand engagiert.

4. Volksbefragung in Emmen

Der Vorstand fordert die Anwesenden auf, auch im Bekanntenkreis nochmals für die Teilnahme an der Befragung zu werben. Das Abstimmungsergebnis wird am 14. Mai erwartet. Der Vorstand wird in geeigneter Form dazu Stellung nehmen.

5. Beitritt zum “Schutzverband gegen Flugemissionen SSF”

Herr Klaus Würker vom Vorstand des SSF orientiert über die Arbeit und die Beitrittsbedingungen des schweizerischen Verbandes. Nach kurzer Diskussion wird der vom SFE-Vorstand beantragte Beitritt mit einer Gegenstimme beschlossen. Der Mitgliederbeitrag für den SFE beträgt Fr.500.- ; der SFE erhält im SSF eine Stimmkraft von 10 Stimmen.

6. Das weitere Tätigkeitsprogramm

Der Vorstand wird sich nach dem 14. Mai vor allem für die Streichung des Status “Regionalfughafen Emmen” im Sachplan Infrastruktur der Luftfahrt (SIL) einsetzen, weiterhin die Zusammenarbeit mit Organisationen und Parteien betreffend Fragen zur Zukunft des Militärflugplatzes Emmen suchen und pflegen und auch die Umsetzung der Lärmschutzverordnung im Auge behalten. Aufmerksam wird die Entwicklung im Zusammenhang mit dem Luftverkehrsabkommen mit Deutschland beobachtet.

7. Verschiedenes

Aus der Versammlung wird dem Vorstand des SFE für seine engagierte Arbeit in den letzten Monaten gedankt. Erfreut zeigt sich auch Paul Mazenauer, Co-Präsident Schutzverband Buochs, dass der SFE und der SVFB gegen die Regionalflugplatzpläne in der Zentralschweiz geschlossen ankämpfen.

Im Anschluss wird den Teilnehmerinnen zum Dank für ihr Engagement ein kleiner Apéro aus der SFE-Kasse offeriert.

Für das Protokoll: Luzius Hafen und Roland Fischer , 2. Mai 2001